

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 25 DE DICIEMBRE 1902

NÚMERO 175

PAGES HERMANOS SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc. Brevia "Gallito" á Cj 27 lata de 337 tabletas. Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias." Giramos letras sobre España.

— A T E N A S —

A ¢ 50.00 mensuales se da servicio completo en el Hotel de Europa de Ramón Araya y H^o—Pormenores, en "La Cabaña".

NEGOCIOS DE IMPORTANCIA

La mejor línea de Atenas se da en arrendamiento con comodidad, además de vivirse en uno de los mejores climas de Costa Rica.

Se vende un "carrousel" en perfecto estado, con plazos cómodos.

Para un buen negocio se necesita un socio mecánico con ¢ 500.00.

En buenas condiciones de pago, se vende una empresa de RAYOS XX.

Para una magnífica negociación, se necesita un socio con un capital de ¢ 5,000

Para pormenores, en la oficina de EL NOTICIERO.—Diciembre 5—1 m.

AVISO

El Doctor A. Giustiniani ha trasladado su despacho á la Doficia Alemana. Teléfono, número 51. —Horas de consulta: 12 á 2 p. m.—Diciembre, 10—1 m.

Banco de Costa Rica

El Banco de Costa Rica cerrará sus oficinas durante los días 29, 30 y 31 del corriente. Las obligaciones á su cargo que venzan en esos días, se considerarán vencidas el 27 de este mes, y las á su favor, el 2 de Enero próximo.—San José, 22 de Diciembre de 1902.—MAURO FER NANDEZ, Director.

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

El Banco Anglo Costarricense cerrará sus oficinas durante los días 29 y 30 del corriente. Las obligaciones á su favor que venzan en esos días se consideran vencidas el 31 del mismo, y las á su cargo el 27 del corriente.—San José, 20 de diciembre de 1902.

MANUEL A. QUIROS
ADMINISTRADOR

Depósito en LA ESTADA DE DON ALBERTO LLINAS



Claudon & Co
COGNAC

Ferrocarril de Costa Rica AVISO

Con motivo de las fiestas, y para conveniencia de las personas que viven en provincias, la Empresa correrá trenes expresos en la noche de los días 29, 30 y 31 del corriente para Cartago y Alajuela y puntos intermediarios, á las 11 p. m.—CHAS STUART, Administrador.—San José, 21 de diciembre de 1902.—7 v.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceno
REDACTORES,
Leonidas Briceno, Segundo Ispizua
CORREDACTOR,
Modesto Martinez
ADMINISTRADOR,
Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26
Apartado de Correo número 109.

DE PROVINCIAS

Pacaca

Diciembre, 18.—El lunes pasado, en la mañana, tuvo lugar una riña que por poco tiene fatales resultados. El hecho pasó así: Antonio Blanco (conocido como pendenciero), José y Francisco Morales, se encontraban en el establecimiento de Roberto Arroyo, cuando llegó el honrado anciano conocido con el nombre de Mariano Agüero, á tomarse un trago Blanco—según se dice—se picó porque Agüero no lo convidó á tomar y empezó á dirigirse insultos, pero el vejicito no le hizo caso y se marchó. Más tarde en casa de Antonio Morales, se encontraron nuevamente las personas citadas y después de conversar un rato, se despidió Agüero para retirarse; al tiempo de hacerlo, le acometió Blanco á golpes; entonces el agraviado se dio á escapar por más tiempo y viéndose ultrajado de esta manera, desentendió su cuchillo y le descargó un fuerte cintarazo con el cual le causó una lesión en una oreja á su agresor. Todos los presentes tomaron parte en la contienda, pero sólo Francisco Morales, por quitar dicha arma, salió herido en una mano. Se dio la suelta á los animales.

—La familia Jiménez ha resuelto abandonarnos para fijar su residencia en esa capital. —Debido á la muerte de don Miguel S. Delgado, la "Compañía Lírico Dramática", que con tan buen éxito daba funciones en ésta, se ha desorganizado. Lo sentimos. —El Municipio ha acordado hacerle algunas reformas importantes al Matadero Municipal, con el fin de mejorar sus condiciones higiénicas.—CORRESPONSAL.

Santa María de Dota

Diciembre, 14.—Pocas personas de las que moran en la alipilación central conciben esta joya de nuestro patria y á su lugar tan retirado existe y que para pasar una temporada de campo en compañía de la naturaleza agreste, es sin rival en todo el país. Un valle cubierto de verde césped, regado por el Parrita, grandes é innumerables arroyos de aguas potables y cristalinas, rodeado de altas montañas en cuyas faldas los agricultores hacen sus sembrados, con sus delicias donde puecen tranquilos los ganados, y por fin, más allá se extienden grandes selvas donde el jaguar y el puma viven tranquilos, y los jilgueros y "yigüirros de montaña" dejan oír sus dulces trinos entre las ramas de añosos árboles, hacen al corazón más turbulento, la dulce paz de los campos: tal es Santa María.

—El 8 de los corrientes las "Hijas de María" celebraron con gran pompa la festividad de la Inmaculada Concepción y en verdad que echaron la casa por la ventana. Trajeron la Filarmonía del Rosario de Desamparados, que honra á su fundador don Victor Manuel Sanabria, quien hace esfuerzos para que sus novales discípulos lleguen. Á poseer el divino arte de destrenador de los tejidos. Además en la misa y rosarios dos cantatrices dejaron oír sus armoniosas voces en compañía del señor Sanabria. El señor Cura se interesó porque la fiesta resultara hermosa, y lo consiguió con su acostumbrada actividad y desinterés, sobre todo cuando se trata de honrar al Culto Católico. Todos son acreedores á un sincero aplauso. —El joven Solón Núñez estuvo en esta en un ligero paseo.—CORRESPONSAL.

Santo Domingo de San Mateo

Diciembre, 10.—Ocupo las columnas de su importante periódico rara hablar de asuntos importantes á este pueblo.

—Este año va á ser uno de los más concurridos como lugar veraniego, y en efecto se presta por estar próximo á la costa, sitio de baños.

El señor Ministro de Hacienda y el Doctor Toledo, ya tienen casas preparadas.

—Tenemos como adelanto el telégrafo ya está colocando los postes. Esto le falta, pero, gracias á la venida del señor Ministro del ramo á ésta, vió la necesidad y ha dado las ordenes para el caso. Muy bien! Eso llama progreso.

Ayer vinieron de esa, en comisión, tres ingenieros, los señores don Alberto González R., don Leonidas Carranza, don M. E. Vázquez, además don Enrique Montalgre. Á todos ellos les presentamos nuestro atento saludo.

Vienen á estudiar las diferentes vías que se han de hacer y ver cuál conviene más á la nación y al pueblo. Como vía ferroviaria encuentran mejor, más económica y ventajosa la ya trazada, ó sea la vieja. Así lo creemos también nosotros y esperamos del señor Presidente, ya que también acogió á nuestros representantes, diez días acceda á la petición justa, que le hicieron por nombre del pueblo. Por el momento los ingenieros están levantando un plano topográfico de casi todo el pueblo.

—El verano con sus brisas tibias ha entrado. —Veremos el nuevo Municipio qué hace. Por el momento á modo de él nos parece que el que se propone hacer cuando entre: mucho cuidado compadre.....CORRESPONSAL.

Naranjo

Diciembre, 19.—Las elecciones se practicaron con el mayor orden y sin poder escarse. Como nacionalista me habría gustado que los electos hubiesen sido partidarios míos, pero esto no podía esperarlo, porque casi en su totalidad los electores son fernandistas. En un disparatado artículo, Tiribitín en "El Derecho" se lamenta de que los elegidos no hayan sido don Pio Monge y don Juan Agustín Mataroto, fundándose de que el uno es ilustrado y rico el otro. A esto contesto yo, que en el Naranjo el que más sabe, no pasa de ser una mera medianía; y el que más tiene, un simple acomodado. Aquí no hay pozos de ciencia ni capitalistas, ni éstos son los llamados á saber "de las necesidades del pueblo. No porque aquel sepa algo, este sea acomodado y el otro bonito, han de ser nuestros regidores. Mirabaut, contestando á un opulento que hacía ostentación de su fortuna, le dijo más ó menos esto: "Ha llegado la época en que el hombre vale por lo que tiene entre las cuatro paredes del erario", pero como dejó dicho, aquí no hay cerebros robustos.

—El domingo pasado tuvimos los naranjeños el honor de ser visitados por el señor Ministro de Hacienda. Muchas personas de ambos partidos fueron á tomarlo, y en el encuentro, el Jefe Político lo vivió á todo pulmón. Dicese q' piensa el señor Ministro establecer aquí una Administración de Licores; esto resultaría muy beneficioso para nosotros y viene á llenar una verdadera necesidad. Es el Naranjo, indudablemente, el lugar más adecuado para ese establecimiento, por quedar equidistantes de él: Grecia, San Ramón, Palmares, Zarco, y por ser el más inmediato de San Carlos.

—De buena fuente sé, que dentro de poco, dos de los señores Ministros visitarán estos lugares, inclusive la llanura de San Carlos. Es una dicha para Costa Rica, haber llevado al Poder á personas que se preocupan hasta por el último caserío de nuestra Nación. Nosotros nos enorgullecemos de ver tanta humildad en los ilustres funcionarios.

—Don Manuel Carranza estuvo á inspeccionar la Tesorería Municipal, veremcs el informe. Por no haber susceptibilidades, no trato todavía de este y otros asuntos dignos de censura. —Los detalles que he podido adquirir respecto al suicidio de que se noticia, son los siguientes: Servia Nicanor González en la casa de doña Marta Deskoacki y su sobrina, del mismo apellido. Un día, después de haber cargado artífusi, se despidió de sus amas y se internó en unas malezas; descalzóse el pie derecho para con él poder disparar una de esas fin á sus días, destruyéndose el pecho. El motivo que originó la desgracia, pareció que fué un amor secreto.

—Por haber dado otro Corresponsal la noticia del perenne suceso á don Luis Soto, de manera que pudiera aventurarse algo en perjuicio de don Luis, el que no está enterado, en honor á la justicia y deberes de amistad, me excitó á dar pormenores del hecho. Conversaba don Luis Soto desentendadamente con otro, cuando un campesino ébrio, talvez mandado por un malqueriente, se acercó y con toda alvosía le dirigió un revés. La policía lo tomo infraganti y don Luis no pudo hacer otra cosa que conducirlo á la cárcel, cosa á que se resistió.

Han dejado de existir don Francisco González, soldado del 56, y doña Juana Corrales, hija del fundador del Naranjo.—CORRESPONSAL.

Aserri

Diciembre, 10.—Jefatura.—Desempeña este cargo don Apodemio Vargas, á satisfacción de todos. Sentimos que durante su permanencia en esta villa no haya gozado de salud y por esta motivo ha resultado haber dimisión de su empleo, pues según parece ya puso su renuncia.

—Curato.—Si algo he de decir el Cura que

actualmente tenemos, le diré que por su carácter afable y humilde, se ha captado las simpatías de todos. Prácticamente hemos observado la complacencia que en todo este pueblo se observa por el buen desempeño de su sagrada misión. El Presbítero Guillén, mereco, pues, todo nuestro respeto por el inteligente comisionado don Pedro Cerrales.

Municipio. — Esta Corporación ha trabajado por el adelanto y progreso de este pueblo, pero por dificultades que se le han presentado y escasez de fondos, no ha podido llevar a cabo varios trabajos que ha tratado de emprender. Hasta ahora se va a dar principio a la construcción de una escuela y un apartamento de manicomio para el largo del lado Este de la plaza. Tanto esta Corporación como el señor Jefe Político, se han empeñado en que los canchales cantonales estén en buen estado, como en efecto lo están. La cuadrera que en estado lamentable se encontraba tras la iglesia, está hoy en perfecto buen estado, mandaminada, dirigido dicho trabajo por el inteligente comisionado don Pedro Cerrales.

—Hablando algo acerca de las elecciones municipales para el año entrante, diré que si bien la mayor parte de las personas electas para formar la Corporación Municipal de este cantón que registró el año de 1903, son vecinos de San José, son las mejores personas que el desempeño de las funciones de esta Corporación sería activas e imparciales en sus trabajos de adelanto, tanto en el de esta villa como en el de San Ignacio.

Fierrovia. — Esta se encuentra en un grado de bastante adelanto, gracias al inteligente y activo Director don José R. Soto. —El Alcaide de esta villa, en horas de oficina sino también en horas extraordinarias para poner el despacho al día; pero dado el número de causas que cada mes entran y la considerable distancia que casi siempre tienen que recorrer los testigos declarantes y la morosidad de algunos de éstos, no ha sido posible hasta ahora dejar expedir a los días. Este empleado a veces tiene que dirigirse a los distritos de Cartago para practicar diligencias de su cargo, ya criminal, ya civiles.

Mediastira del Pueblo. — Esta la desempeña con honradez y actividad el Doctor Juan A. Escoto.

Desempeño Municipal. — Desempeñándola está el joven don José Díaz, a quien le hace con honradez. —CORRESPONSAL.

Liberia.

Diciembre 13. — En la frontera ocurrió un lance personal entre un apreciable caballero y el Jefe del Resguardo. Este último abusó de su autoridad haciendo permanecer en el cepo a su contrabandista, durante veintidós horas, contra lo ordenado por el señor Gobernador.

—El siete de los corrientes contrajo matrimonio Aquiles Gamba con la apreciable señora María Alicia Muñoz.

—Entre nosotros se encuentran procedentes de La Fortuna, La Cruz y Las Cañas respectivamente, don Dámaso Centeno, don Daniel González S. y el Doctor don Samuel F. Ruiz.

—En la hacienda El Tempisque se encuentran de paseo, las señoras Sara Gutiérrez, Rosa Alpárraga Urbina.

—Partieron con el cardenal a disfrutar de las vacaciones, las señoras Isabel Morales y Susana Somarrivas; y para San José don Rafael Elizaco.

—Don Joaquín Vaucelomar está completamente restablecido de su enfermedad que lo tenía postrado. —NUEVO RÉGIMEN.

Notas perrunas

Señor Director de EL NOTICIERO. No sé si Ud. habrá vivido en algún pueblo pequeño; pero en todo caso, se habrá fijado en la "perra" costumbre de nuestros campesinos de crear perros inútiles y feos, y a razón de cinco y seis por casa habitada.

La cría esa es fácil y barata, con todo es preciso confesar que es "inhumana", "anti-higiénica" y "anti-económica".

Que no nos cueste la cría de perros, claro está, pues se alimentan de hambre y de lo que "pescan" en la vecindad.

Que es inhumano ese proceder, se lee en las costillas de los infelices canes.

Y el que quiera saber si es anti-higiénica esa cría, no tiene más que pasar cerca de ciertas puertas, donde dos o tres "encanajados" engañan el hambre "ascando" y "durmiendo" y percibiendo... ¡puff! "La peste!"

"Anti-económica" la cría de perros. Si, señor, díganlo los vecinos. Al menor descuido en la cocina, roban los "desdichados" hasta la olla que hierve, pues merecen hartos, aunque mueran "sancochados". Y si vamos a la utilidad de esos animalitos, no hallamos ninguna en lugares donde no hay fieras pero ni zorras. Si es para que anden contra ladrones, antes me temo, que por ser del oficio, se pongan a favor de los "cacos", en justa represalia de las hambres que pasan.

Vamos! Un perro bien cuidado en cada casa, que ladre y hasta muerda y sea el guardián y juguete de la niña, pasa; pero guerra sin cuartel a esos esqueletos ambulantes, que apestan el vecindario y son una amenaza para las cocinas.

En este momento entra por mi celda una sombra perruna, que deja muy atrás a "La perilla" del hermano Marroquín, y es una de las veinte y más sombras de perros, que me visitan a

diario y que comen hasta la parte carnosa de los zuecos. Dejo, pues, mi humilde filípica contra los canes y vóime a correr esa "sarna-perrosa" y otras más que están por allí arrancando el forro al "Calapino", para hacer colación. —FRAY JEAN.

Cosas de Centro América

—COSTA RICA—

La compañía cafetalera de San Isidro de Heredia ha distribuido diez mil dólares entre los cosechadores de café.

—Algunos ciudadanos del Colesto Imperio han solicitado del Gobierno carta de naturalización pero sus solicitudes no han sido atendidas.

—La Corte Suprema de Justicia ha expedido una circular a sus empleados prohibiéndoles facilitar datos a los periodistas.

—Un periódico dice que la publicación de cablegramas del exterior ha sido prohibida en todos los diarios excepto en "La Gaceta", órgano del Gobierno. Esta medida ha sido recibida con profundo disgusto.

—La "United Fruit Co" ha sido alarmada por la noticia de que se formará una nueva compañía frutera en Kingston, Jamaica, con un capital de \$ 8,000,000.00.

—Todas las imprentas y periódicos están sufriendo los daños efectos del monopolio establecido por el Gobierno con la fundación del "Boletín Comercial", diario costeado por el Gobierno. Los avisadores de los demás diarios van retirando y hacen un sostén un difícil problema. "Star & Herald" (En el último punto no anda muy acertado el colega yankee, pues los avisadores nos favorecen cada día más quienes en vista de la eficacia de nuestros anuncios y de la gran circulación de nuestro diario, N. del T.)

Peste bubónica en México

De cierto se sabe que ha parecido en Mazatlán, México, la peste bubónica. Se nos informa que el Gobierno ha dictado las disposiciones del caso, ordenando que toda embarcación que toque en las costas de México, por el lado del Pacífico, guarde cuarentena en Puntarenas. También se nos dice que ha mandado pedir sneros antipestosos para el Instituto Nacional de Higiene.

Estamos, pues, al borde de un gran peligro, del cual sólo nos salvarán las protectoras y energicas medidas que tome nuestro Gobierno.

FOR TELEGRAMA

Noticias de Nicaragua

Managua, 23.—(Recibido el 24 a las 2 p. m.) He visto en uno de los números de su estimable diario el informe que ha dado persona descomulgada, pero interesada, de seguro, en falsear la verdad. En ese informe se asegura que del puerto de San Juan del Sur se están desertando los oficiales y soldados, a causa de la extrema miseria en que se encuentran y que varios se han dirigido al Torunguero y a Parímina en busca de recursos y bienestar. La campaña de mentiras y de insensatas aseveraciones respecto de la situación del interior del país ha sido sistema deplorable de los enemigos del actual orden de cosas que no han vaciado nunca en un afán de hacer al Gobierno, en atropellar los fueros de la verdad y el buen nombre de su país, pero ya es corriente y como yo sé que dan cabida a estas noticias con la mayor buena fe, les advierto que todo eso es mentira y embuste; y que afortunadamente el soldado nicaragüense es más ahora que nunca, fuerte en la disciplina ni abandona sus cuarteles ni en San Juan del Sur ni en ningún San Juan ha ocurrido lo que asevera su informante, de tal manera que no podía precisar nombres.

—De paso le diré que respecto de crisis económica se habla más en esa que aquí, porque la verdad es que se siente en todo Centro América, pero aquí está mitigado por todos los servicios con puntualidad y cada uno sabe a qué atenerse para el día de mañana.

—Se ha inaugurado la luz eléctrica en esta capital en 15 del corriente, lo mismo que el Congreso Nacional. La primera es una mejora para esta ciudad y el Congreso una esperanza de que solucionará razonablemente los problemas de mayor interés para nosotros.

—Pronto regresará al país la distinguida dama doña Blanca de Zeiava de su excursión por Europa. La sociedad entrará la aguarda para agasajarla como ella lo merece por su cultura, por su benevolencia y sobre todo por el cariño que profesa a nuestra tierra y en donde es co-responsable de su usura. En efecto, se le estima y respeta aun por los mismos enemigos de su orden político actual y en que su marido es el principal protagonista. Su servidor y amigo, —CORRESPONSAL.

AVISOS DEL DIA

CLUB INTERNACIONAL

Se recuerda a los señores socios que a las 1 p. m. del domingo 4 de enero próximo entrante, de acuerdo con el artículo 3º de los estatutos, deben reunirse en la casa que ocupa el Club para elegir la Junta Directiva de 1903. —Diciembre 24 de 1902.—El Secretario, —J. M. ALTZO, 0 v.

AVISOS ANTERIORES

CASA Doy en arrendamiento la casa de doña Lidia de Corredor Latorre, situada en la esquina del Parque Central, y recientemente reformada. También un local para oficina, situado en los bajos de la misma casa. —MANUEL A. SERRANO C.—Diciembre 19.—6 alt.

Costa Rica Postal Cards by Photographer Céspedes on Sale at Lines' Book Store Diciembre, 10—1 m. alt.

LA PELUQUERIA ASÉPTICA AVISA al público que le favorece y con especialidad a su clientela, que durante las fiestas tendrá peluquería fina a discreción, como obsequio de fin de año. —P. MOSTENEGRO.—Diciembre 24.—6 v.

AVISO Del primero de Enero en adelante ofrezco la público un Restaurant en Juan Vinas con magnífica cantina y servicio esmerado. Me encargo también de facilitar a los pasajeros su traslado de Inferniello a la pintoresca aldea. —FEDERICO AYMERICH.—Diciembre 24 de 1902.—15 v.

—A V I S O — Se alquila en el Mojón la preciosa casa que fué del Licenciado don Máximo Fernández, situada a 25 varas de la Estación del Ferrocarril y 50 varas del Tranvía. —Entendense con Miguel ALVARADO G.—Diciembre, 14.—15 v.

SE ALQUILA la casa que fué de don Francisco Guillén, situada en la esquina S. O. de la plaza de la Soledad. Entendense en la casa del Doctor Durán.—ANDREA BONILLA.—Diciembre 18. 1 m.

AVISO EDITORIAL No se dará publicidad a ningún escrito de intenciones "particular" que se reciba de provincias, sin el "precio" pago del valor que importe la publicación. No se devuelven originales. —LA EMPRESA.—3 v.

RECOMENDAMOS el tinta maravilloso del Dr. Casanova como uno de las mejores preparaciones para teñir el pelo de negro; tanto por su duración cuanto porque evita la caída del pelo. Único Agente MANUEL SALDÍAS. De venta en la barbería de Santiago López; precio cajita \$ 1.50.—31 de diciembre 23.—4 v.

INPORTANTE —Y— SOBRE TODO SABROSO Aviso al público, y en especial a las personas de buen paladar, que venderé en la Carnicería Francesa carne de cerne para la Noche Buena. —JUAN GIROUX.—Diciembre, 21.—4 v.

PARA LA TEMPORADA DE VERANO ALQUILO una CASA amueblada y con instalación de luz eléctrica, situada en la Sabana, a doscientas varas de la línea del Tranvía. Entendense con el que suscribe. —R. ALVARO DO GONZALEZ.—17 de Diciembre.—8 v.

CRONICA SANTORAL JUEVES 25.—4 La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo. Día de amistades y reconciliaciones. Santos Anastasia, mártir; y Eugenia, virgen.—FERIADO.

VIERNES, 26.—San Esteban, proto-mártir; San Marino, mártir; santos Dionisio y Zósimo, papas.

Observatorio meteorológico Día 23

TEMPERATURA DEL AIRE
Maximum 22.1
Minimum 14.9
Medio 17.44
HUMEDAD RELATIVA
Maximum 90
Minimum 64
Medio 80
Horas de Sol 4.63
Lluvia 0.53
Cantidad de lluvia en mm 0.3

Movimiento de tribunales Viernes, 26.—Juzgado primero del Crimen.—1 p. m. Ratificación; abigoto a P. M. Salazar.—1 p. m. Testigos causa contra Ramón Martín y Patrocinio Soto, ratificación.

Juzgado segundo.—1 p. m. Pruebas de Manuel Montero.—2 p. m. Pruebas de Teodoro Arzola. Sala de Casación.—No hay Sala Primera.—1 p. m. Ignacio Toledo v. Luz Eléctrica. Sala segunda.—1 p. m. Máximo González por abigoto.

Movimiento de hoteles IMPERIAL.—Entraron: Ernest Pentz, de New Orleans; M. Mitchell, de Zent; E. C. Bolton de Monte Verde; J. Enay y Kumpel, de Limón.—Salieron: Juan Casas, Teodoro Ramírez y Ernest Pentz. INTERNACIONAL.—Entraron: Otto Kopper, de Grecia; Alfonso López, de Barba; Gerardo Salazar, de San Ramón. FRANCÉS.—No hubo.

Inmunciones Días 23.—Justo Marcial Díaz, edad 2 meses

9 días, distrito del Hospital, murió de cólera infantil, hijo natural de Bárbara Díaz. Engracia Lizáver de Antillón, edad 32 años, distrito de la Merced, murió de tuberculosis pulmonar, hija natural de Laura Lizáver y esposa de Alberto Antillón. Caturba Berrocal Morales, edad 50 años, del Zapote, murió de tuberculosis, hija de Rafael Berrocal y Bernarda Berrocal Morales, murió en el hospital.

Telegramas rezagados Oficina Central.—Dolores v. de Hernández, devuelto; Amelia Umaña, María Solano y Antonio Biarí, desconocidos.

Un hevido Julián Salazar, vecino de Guadalupe, se ha presentado en nuestra oficina, manifestándonos que el sábado 4 las 9.20 de la noche, se hallaba en dicha villa en el establecimiento de don Pedro Araya, en compañía de don Juan Félix Núñez y don José Araya, recibiendo en la frente, sin motivo ninguno, según expone, un fiero garrotazo, que le causó una herida de 4 pulgadas. El acto es tanto más censurable cuanto que Salazar tiene perdida casi la vista, por lo cual hasta ignora quién fué el autor de la agresión. Se han dado algunos pasos para la averiguación de lo acaecido aunque sin resultado.

Merced nueva La Junta Edificadora de la Merced ha señalado el 29 domingo de Marzo para la celebración del turno que el Gobierno ha concedido.

Teatro Variedades Hoy tendrá efecto la función de despedida de la temporada de la Sociedad Lírico Dramática que dirige el señor Cuevas. Serán puestas on escena las conocidas zarzuelas "El Alcalde Interino," "Cómo está la sociedad" y "El chaleco blanco."

El maestro Cuevas nos comunicó ayer, que durante la estación del verano, la compañía se concretará a estudiar el archivo de piezas nuevas no conocidas aquí, que próximamente llegarán, para la temporada que principiará en el próximo invierno, o antes si es posible.

Sol interno Los dueños de tablados y algunos comerciantes han presentado a la Municipalidad un memorial, en el cual piden, después de exponer algunas razones, que se postergue el fuego de pólvora del 31 de Diciembre para el 1º de enero.—La Municipalidad tratará este asunto.

Resguardo asaltado En días pasados los guardas de Sarapiquí capturaron a unos huleros, quienes sustraían leche de palos de propiedad particular y de los bosques nacionales, sin el correspondiente permiso. En la noche del mismo día, los huleros reunidos asaltaron la casa del Resguardo, robando el hule capturado y las armas de los guardas. Estos eran cinco: Los guardas fueron tomados por sorpresa, razón por la cual se explica la captura de los mismos y además que era mayor el número de los contrabandistas. Hoy saldrá de Heredia un escolta al mando de un prestigioso jefe militar, quien va a capturar a los asaltantes contrabandistas. Las órdenes que lleva a este respecto son terminantes. Estos datos nos han sido suministrados por una persona venida de Heredia, quien merece crédito.

Casas de juego Con anticipación nos informan que se juega ya en las casas que se están preparando para juegos prohibidos durante las fiestas. Algunos niños preguntan a otros de su edad cuánto tienen para jugar y en qué casas se jugará. Parece que el Ier. Comandante de Policía don Ricardo Salazar Guardia, tomará a este respecto muy estrictas medidas.

¿Pasó como pasan...? El entusiasmo de los vecinos del barrio de la Dolores por la construcción de un parque pasó como pasan "los sueños de un niño", como dijo el poeta. Al principio gran ruido, comunicaciones yendo y viniendo, memoriales, y luego, cuando se trató de recoger la cuota ¡aprieta!, las caras se arrugaron, los gestos se torcieron y al toque de soltar la mosca, todos apretaron el puño. Parece que la cuota reunida es muy pequeña.

Escucha de Farmacia Ya concluyeron del todo los exámenes de este plantel. El de Física, en general, dió un resultado bastante bueno. Se presentaron a examen ocho alumnos, formando el tribunal examinador los señores: Profesor del ramo, Ingeniero don Enrique Jiménez, y profesores: don Elías Jiménez Rojas y J. Fidel Tristán; Licenciados: Carlos Bentel y José J. Jiménez. Fueron aprobados por unanimidad de votos, los alumnos Elías Granados, Emilliano Brenes, José Dávila, Manuel Trejos, Octavio Saborío,

Carlos Cortín y Tranquilino Ulloa. Hubo solamente un reprobado.

Programa de las Fiestas cívicas

Domingo, 28.—A las 12 m. Doce bombetas que se reventarán en la Plaza de la Fábrica; á las 4 p. m. Paseo de disfraces por las calles centrales de la ciudad, amenizada por la banda; á las 7 y media p. m. Retreta por las cuartas Bandas en el Parque Morazán. Globos con juegos pirotécnicos.

Lunes 29.—A las 5 a. m. Dianas tocadas por las Bandas en las calles; á las 8 a. m. Juego de polo en la Sabana; á las 12 m. Paseo de disfraces; á las 3 p. m. Lidia de toros en la Plaza de la Fábrica, globos de fantasía, y varas de Fortuna; á las 7 y media p. m. Retreta en el Parque Morazán; á las 9 p. m. Juegos artísticos.

Martes, 30.—A las 10 a. m. Juego de foot-ball en la Plaza de la Fábrica.

Miércoles, 31.—El resto de este día, el programa no variará de lo del día 29.

Falta de respeto

Ayer tarde, por la Puebla, una hijita insultaba á su madre de la manera más soez. Algunos particulares indignados, llamaron á la policía, la que llegó ya tarde, pues la desnaturalizada hija había tomado las de Villadiego.

Tomará posesión

El Secretario de la Facultad de Medicina ha pasado una circular á los doctores electos en la sesión antepasada para que integren la Directiva de la Facultad, á fin de que á la una de la tarde del día cuatro de Enero del entrante año, se presenten á tomar posesión, previo juramento de su cargo.

Los cacos

A un jamaicano trabajador del Ferrocarril, le hurtaron anteayer de su pieza, algún dinero ahorrado que tenía en un baúl, un poco de ropa y algunos libros en inglés. Parece que el ladrón se introdujo con una llave semejante á la del dueño de la pieza, mientras él se encontraba trabajando. No hay sospechas de quien sea el autor.

Carabomba

Un individuo caminaba con gran rapidez por la acera del Hotel Internacional: de pronto chocó con una señorita y al golpe la hizo caer sobre la pared que está recién pintada, manchiéndose todo el pañolón y parte del vestido. El individuo fué perdonado.

Tenro Variedades

En la función de hoy y á petición de muchas personas, el señor Hine se presentará, en el segundo entreacto, á cantar, en traje de carácter, el precioso complet napolitano "Pozzo fa o prevette".

Jurado

Antier se reunió en el local de costumbre el jurado que condeó en causa contra Francisco Retana Bolandi, y Josefa Montero. Después de la lectura del proceso tamaron la palabra los defensores; y terminó el acto absolviéndolos el Jurado por unanimidad.

Los defensores lo eran el de Retana Bolandi el señor don Ricardardo Brenes Volandi, y el de la maestra el señor don Ignacio Merino.

Desacuerdo

Dudas y desacuerdos hay entre los jugadores de foot-ball. Hay entre ellos algunos que son casi niños y que por consiguiente carecen de la suficiente fuerza, agilidad y malicia; esto en cuanto á los costarricenses, pues los extranjeros son partido pareja. Se trata de equilibrar las diferencias.

Turno

El próximo domingo habrá un Tarno en la villa de Desamparados. El Cura de la parroquia, Presbítero don J. Bardilla C., toma gran interés para que esté lo más concurrido posible.

Por pisotear un retrato

Ayer en la casa de María Brenes (a) "la Mongita", un policía debidamente uniformado, tomó un retrato que ésta tenía, de un alto funcionario del Gobierno, y lo pisoteó. La Comandancia de Policía, quien supo lo ocurrido, dió inmediatamente de baja á dicho policía, poniéndolo á disposición del Agente Principal. Más tarde supimos que había sido conducido á la cárcel á cumplir un arresto que esa autoridad le impuso.

Crónica rápida

Se nota mucha animación para la velada que se efectuará el sábado, en el Nacional.

—Hay comerciantes en frutas en el Mercado que venden á hurtadillas frutas en mal estado.

—Se ha dispuesto últimamente que las bandetas ocupen un tablado y que en las retretas toquen en un entarimado ad hoc. Nos parece muy buena la medida, pues es justo, ya que trabajan, que

gocen con comodidad en las fiestas.

—Varios añicionados trabajan para que haya carrera de caballos durante en las fiestas.

—Se trata de organizar un cuerpo de policía secreto para las fiestas con el objeto de vigilar y capturar á los cacos y ladrones. Es buena la medida.

—Hay tomados en los hoteles muchos cuartos para las familias de provincia.

—Ayer principiaron á dar de alta á muchos individuos en el cuerpo de policía. El refuerzo será de cincuenta hombres.

Temprano principia

Ayer en una de las pulperías del Mercado, un individuo, quien se hallaba completamente ebrio dió unos gritos. La policía le echó el guante y le condujo á la Agencia, donde fué castigado.

Lesionado

Ayer un chiquillo travieso que con otros de su misma indole jugaba en un tablado en construcción, cayó sobre las barreras, rompiéndose un brazo. Fué llevado á su casa.

Bailes

Los bailes públicos tendrán efecto durante los días 29, 30 y 31 del corriente en la Plaza de la Fábrica. No será permitida la entrada en el cuadrante destinado á los bailarines. La policía conducirá sin consideraciones, á aquel que cometiére acciones deshonestas. Algunos jóvenes se preparan para tomar parte en los populares bailes.

Gritos

Se ha dispuesto que sea castigado con multa de 1 á 5 colones todo aquel que grite en las fiestas, arroje sustancias sucias ó nocivas sobre las personas ó roviene petardos. Además, durante las retretas, deben tomar la acera del Sur las personas que marchen hacia el Este y la del Norte las que bajen hacia el Oeste.

Dos premios

La Comisión organizadora de las fiestas ha dispuesto otorgar un premio de \$ 100-00 al partido triunfante en el match de foot-ball y otro igual al partido triunfante en el match de Polo que tendrá lugar en la Sabana. Los matchs serán entre americanos y costarricenses.

Niña perdida

Ayer á las 2 1/2 p. m. el policía número 134 conduca al Cuartel, una niñita con de cuatro años de edad, la que encontró llorando en la calle de la Estación. También fué encontrado perdido en la esquina del Correo y conducido al Cuartel un niño.

Tablados

Ya casi se encuentran contratados los asientos de los tablados números 41 y 42 del señor Velázquez donde concurrirá lo más granado de nuestra sociedad. Hemos visto ayer dichos tablados y á la verdad tienen gran comodidad y seguridad para los que concurrán.

Personales

Verdaderamente nos alegramos de que la noticia de la enfermedad de don Manuel Sandoval, haya resultado ser simplemente una broma que dos caballeros dieron á una señorita, quien la transmitió, creyéndola cierta, á su hermano y éste á nosotros.

Matrimonio

Un correspondal de Alajuela de este diario dió en días pasados la noticia de que la señorita Nafsa Cabezas iba á contraer matrimonio con don Calixto Mass. Persona abonada de esa misma ciudad nos escribe con fecha de ayer que no es cierta esa noticia y que ha causado bastante desagrado en la familia de la señorita.

De Limón

Fiebre amarilla.—Hay varios casos de esta terrible enfermedad. En los hospitales de la United Fruit Co. y la Junta de Caridad, se las asiste.

—Se ha nombrado Secretario Municipal en lugar de G. Soto, á don Nicolás Chiví.

—Los trabajos del nuevo muelle están muy adelantados.

—Susurrase en ésta, que el doctor Sítegal renunciará el puesto de Médico del Pueblo, por sus muchas ocupaciones.

—La Gallera no está conforme al Reglamento. Con perdon del amigo Monge Reyes, diremos que parece un gallinero.—X.

Redacción

Mañana no verá la luz pública EL NOTICIERO, por ser día feriado. A nuestros lectores deseamos felices pascas.

Miguel Sáenz R.

Sobre tu lápida, amigo querido, grabaré dos recuerdos: los años más felices de mi vida que

á tu lado pasé en las aulas del Colegio y de los días de amistad sincera y franca que ya de hombres siempre nos unieron.

Tu muerte prematura me hace volver los ojos al pasado; se agolpan en mi mente los bellísimos recuerdos de la juventud; la vida de estudiante es el poema más hermoso que siempre recuerda el hombre. ¡Cuántos episodios que no se olvidan jamás! El aula de clases, los profesores, la broma discreta y enudada, y más aún, aquella íntima familiaridad q' se mantiene en la escuela y en el colegio, recuerdos son que jamás perecerán.

Tú, Miguel, recuerda aquellos días condesci-pulos, hermanos todos; y que cruzamos las bellas fatigas del V año del Liceo en 1892.

Fuiste de colegial hemos ejemplo de hermano, y fuiste de amigo, vivo ejemplo de hombre de bien. Has recibido el premio de tus virtudes; el Dios justiciero ha sabido premiar tus bellas prendas, y recibe en la tumba el alabrazo de despedida de un condescipulo que no te olvidará.

S. L.

Cartago, 23 de Diciembre de 1902.

El gran pleito

*Compañía de Agencias
y el Ferrocarril de Costa Rica*

EL RECURSO DE CASACION

Tuvo lugar el martes 23 del cierre de la vista del famosísimo pleito. Tocó el turno final al señor Anderson, pero el Abogado del Ferrocarril, don Mauro, ali estaba oyendo á su compañero, y como lo vimos con toda actividad tocando notas, surronenos que será para aprendernos con una nueva publicación. Queremos ser críticos, pero no hemos de disputar al Licenciado Anderson sus buenas y prometedoras cualidades forenses que lo hemos visto desplegar en la lid actual.

Tiene un gran porvenir que es ya en parte una esperanza realizada y lo conquistará; será un atleta como abogado, pero bajo una condición: si llegará a ponerse sólo al lado de las buenas causas y huye de la fascinación del principio que tanto ayuda á medrar en política;—el fin justifica los medios.

La verdad es que en el trabajo que ha desempeñado el Licenciado Anderson sus tareas ha sido árdua pues debia seguir la dirección inicial del pleito y caminar más tarde por los nuevos senderos que los primeros abogados del pleito quisieron señalar.

Pero así y todo, el señor Anderson nos merecemos un elevado concepto: fino en el decir, incluído con mucha cortesía, listo para coger el pleito y aplicar á su causa cualquier concepto de doble sentido, calmoso no obstante su temperamento nervioso, en fin, nuestro colega promete, así, bajo la condición aquella: que no la olvide, pues.

Nosotros que anduvimos más afortunados que el "Licenciado Pérez" de "La República", estamos presentes tanto al cierre del Licenciado Anderson como al de don Mauro el sábado pasado y podemos, pues, hacer relación del trabajo del último día, en cuarto abierro y contesta los argumentos y conclusiones finales del abogado del Ferrocarril.

Haremos este trabajo en obsequio de los lectores de EL NOTICIERO que se han interesado en seguir el desarrollo de estrados del Gran Pleito, é iremos despacio, porque el buen momento está hoy por hoy muy repleto de peju-gueras.—Licenciado ALVARO LARA.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—Se permite á la Junta Edificadora de la iglesia de San Ignacio de Aserri la celebración de cuatro turnos á fin de allegar fondos para los trabajos de construcción del nuevo templo, bajo la vigilancia de la autoridad.

—Se concede á la Municipalidad de Tarrazá la cantidad de mil colones como subsidio para la apertura del nuevo camino entre San Pablo y San Marcos. El pago se hará por cuotas semanales hasta de cien colones, previa presentación ante la correspondiente Secretaría de las planillas respectivas. El Jefe Político tendrá intervención directa en la organización y administración de los trabajos, y cuidará de que éstos se ajusten al plano levantado por la Jefatura de Sección.

—Se designa el personal de la Junta encargada de los trabajos de reparación de la iglesia de Orosi, así.

Presidente, Presbítero don Juan Garrita; Vicepresidente, don Jesús Solano R.; Tesorero, don Dolores Gutiérrez; Vocales: don Ponciano Gallardo, don Juan Chavarría y don Juan Loatza.

La Junta procurará conservar en lo posible la estructura y decorado del edificio, á fin de que no pierda su mérito arqueológico.

—Se crea una plaza de Policía de Orden y seguridad para el cantón de Poás, y se dota con treinta colones mensuales.

LA REPUBLICA.—Continúa el Licenciado Pérez escribinedo sobre el litigio entre las Compañías de Agencias y el Ferrocarril de Costa Rica. Reproduce un artículo de don Alberto Masferrer intitulado "Otra Doctrina Internacional", del cual copiamos las siguientes líneas: "La salvación de América se a-

segura estableciendo enfrente de la Doctrina de Monroe, otra que tuviera por lema, "hispanoamérica para los hispanoamericanos". En su crónica nos participa la "colegi" que el 8 del mes entrante se verificará el matrimonio del Doctor don Francisco Segreda con la bella señorita Ofelia Castro.

LA PRENSA LIBRE.—Sección editorial: "Charla oscura". Trae esta charla algunos hermosos y sentidos párrafos á la memoria del que fué Miguel Sáenz. En colaboración, don Roberto Brenes Mesén pone de relieve las bellas cualidades que adornan al pintor costarricense Enrique Echandi. Otras seccionarías y crónica de la cual tomamos.

—A la una de la tarde de hoy tuvo lugar en el Liceo de Costa Rica la distribución de certificados y el acto final del curso lectivo de este año. Asistieron el señor Presidente de la República, el señor Ministro de Instrucción Pública, don Leonidas Pocheo, don Justo A. Facio, don Juan R. Mata, don Manuel Aragón y don Lucas Fernández. Dió principio el acto con el Himno Nacional, concluido el cual don Juan Dávila leyó un discurso relativo á la utilidad que encierra el estudio de las ciencias en sus diferentes fases. Vino luego un canto, distribución de certificados después, diálogo en francés por dos jóvenes del 11 año, asignatura á cargo de don Emilio Charpentier, nuevos cantos á cargo del maestro Cuevas y por último, un bello discurso de don Zacarías Salinas relativo á la importancia de los estudios. En seguida pasaron el señor Presidente y demás concurrencia á las aulas de trabajos manuales y dibujo, saliendo todos muy bien impresionados de los trabajos hechos en ambas clases.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche se efectuó la anunciada fiesta en el Edificio Metálico. A las cinco y media de la tarde, estaban formadas todas las escuelas de la ciudad, en las calles vecinas.

La función, que se hacía por vez primera, era demasiado grande para que resultara del todo bien.

Con el aliento de los obsequios, que se hallaban colocados en una mesa que comprendía todo el largo de uno de los corredores, de 75 varas, no hubo niña en San José que no concu-rriera á la fiesta. Esta aglomeración, pues el gran salón de actos era incapaz para contener á tanto niño, fué la causa de que la fiesta no resultara á entera satisfacción de los que la organizaran.

Pudimos ver en la festividad al señor Presidente de la República y su distinguida familia, el Ministro de Instrucción Pública, señor Pacheco y el de Hacienda, don Cleto González Víquez.

Se dió principio á la representación de "Música Clásica", la que tuvo que suspenderse por el bullicio que formaban los niños y las niñas. Entre éstos se produjo así como una pequeña alarma por la apertura en que estaban. Así que pedían que los sacaran de allí y llamaban por sus papás y mamás. De modo que se dió principio al desfile.

La distribución sólo se pudo hacer á la escuela mixta de párvulos dirigida por la señora viuda de Obregón.

Por esa contrariedad, se resolvió que la distribución de los objetos á las demás escuelas se efectúe hoy á las 12 del día.

Con la salida de cerca de mil niñas, se restableció la calma y la Compañía de Cuevas pudo representar la zarzuela, que estuvo buena.

La fiesta de anoche, tan hermosa y que tantas simpatías alcanzó en el público, no colmó las esperanzas de los que la organizaron, pero debemos manifestar que fué por su magnitud. No es tarea sencilla manejar de dos á tres mil niños y hacer que guarden orden y compostura, máxime cuando el Edificio Metálico, no obstante ser tan capaz, no era suficiente para contenerlos

A las escuelas

de San José

La Junta de Educación, por medio de EL NOTICIERO, invita á todos los alumnos y alumnas á que concurren hoy á las 11 de la mañana, al Edificio Metálico, con el objeto de distribuirlos juguetes que saquen en suerte.

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilár
 ABOGADO Y NOTARIO
 (Attorney at Law & Notary Public.)
English Spoken
 Séptima Avenida Oeste N.º 163.
 San José, de Costa Rica.

HOTEL PACIFICO
RIO GRANDE

Este hotel está situado en lugar muy saludable y en una casa muy cómoda. Servicio esmerado, comida excelente para lo cual cuenta con un maestro cocinero de primera orden. Cantina bien surtida. Precios módicos.
 Diciembre 13.—1 m. P. W. SMITH.

THOMAS SCOTT
 SAN JOSÉ DE COSTA RICA
 London, vista 110 000
 New York, 114 000
 París, 110 000
 Hamburgo, 108 000
 Génova, 110 000
 Kingston, 115 000
 November 6 th, 1902

OTIS MC. ALLISTER & CO.
San Francisco, California

Adelantan fondos sobre consignaciones de café.

Diciembre 13.—2 m.

SKELLY & VINNER
 REPRESENTANTES
 ALIADURA

FERROCARRIL DE COSTA RICA
 Servicio de trenes

DE SAN JOSE A LIMON	
Diario, excepto los domingos.	8.05 a.m.
DESAN JOSE A ALAJUELA	
Diario.	11.05 a.m. y 5.05 p.m.
Lunes y miércoles.	8.10 "
Domingos.	9.10 "
Sábados.	3.10 "
DE SAN JOSE A CARTAGO	
Diario.	10.35 a.m. y 5.00 p.m.
Domingos.	9.00 "
Sábados.	2.30 "
DE LIMON A SAN JOSE	
Diario, excepto los domingos a las.	8.55 a.m.
DE ALAJUELA A SAN JOSE	
Diario.	7.00 a.m. y 3.00 p.m.
Lunes y miércoles.	9.30 "
Domingo.	1.30 "
Sábados.	4.35 "
DE CARTAGO A SAN JOSE	
Diario.	7.00 a.m. y 12.00 p.m.
Diario, excepto los domingos.	3.50 "
Domingos.	9.00 " y 5.00 "

AZUCAR
 DEL
INGENIO NICOYA

blanco y de superior calidad se vende en PUNTARENAS a precios sin competencia.
 El Agente,
 Puntarenas, Dic. 10 de 1902.—3 m.
LEOPOLDO AMADOR.

LA ULTIMA JOYA
 Empresa de Funerales
DE JACINTO CARBONELL

Ofrece a su numerosa clientela y público en general un extenso y y agífico surtido de ataúdes y cajas mortuorias todo de calidad superior y a precio moderado. Además cuenta con catafalcos preciosos y dos magníficos carros fúnebres, especialmente al primero, único en Centro América. Para atender mejor al servicio público se hace cargo de las invitaciones y coronas para los entierros y todo lo concerniente a los ramos. Últimamente se ha aumentado la empresa de coches de paseo con magníficos carruajes y bestias de primera. Se atienden órdenes a cualquiera hora de la noche. Teléfono No. 142; 7a. Avenida O. 50 varas al E. del Palacio de Justicia. Dic. 17.

EN NICOYA

Por tener que trasladarme a otro punto traspaso ó vendo mi esta, blecimiento de comercio, el más antiguo y el de más clientela en este lugar situado en lo esquina de la plaza. La casa en que está establecido que es sin disputa la mejor del pueblo, recién construida con todas comodidades para comercio y casa de habitación.
 Una finca situada a cien varas de la plaza, constante de docientas hectáreas de terreno de las cuales cincuenta son de buenos potreros y el resto de montaña; todo cercado de alambre. Asimismo, bueyes, carretas, ganado y caballos que existen en los potreros.
 Todo en buenas condiciones para el comprador, bien al contado ó a largos plazos.
 Para informes dirijirse en Nicoya a FEDERICO APESTEGUI Nbre. 27 1 m

HAMBURG-AMERICAN LINE

La Compañía Hamburguesa ha bajado sus fletes a TREINTICINCO CHELINES por café en oro y CUARENTICINCO CHELINES por pergamino, la tonelada. Esta rebaja es tanto en los vapores directos como en los del "SERVICIO ATLAS" vía Nueva York.
LOUIS WICHMANN.
 AGENTE.
 Limón, Diciembre, 18 de 1901.—1m.

HOTEL FRANCÉS

El primero de segunda clase en la capital, servicio esmerado, cocina a la europea, y cuenta con un personal competente en el ramo. Hospedaje completo por día, de € 3.00 a € 4.00. Por cuartos € 1.00. Camas a € 1.00.—Cuartos reservados para familias.—G. DE BENEDECTIS, propietario.—Diciembre 7.—1 m.

RAMON ZELAYA
 —ABOGADO—

Ha trasladado su oficina a la casa esquina opuesta al Palacio de Justicia. Casa del Licenciado don José J. Rodríguez.—Dbre. 19.—1 m.

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170.—SAN JOSÉ
 Suplicamos a nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar ó cambiar sus suscripciones; lo mismo que a los señores que por primera vez desean suscribirse. Enviamos la lista de periódicos al que la pida.—Oct. 30.

CARNICERIA AMBULANTE

La mejor carne que se consume en la ciudad es la que yo expendo, y si no que lo digan las setetas y pico de familias a quienes les sirvo en sus casas sus pechitos, sin cobrar ni un centavo más. Garantizo lo mío.—JORGE ECHEVERRÍA.
 —Diciembre, 20.—1m

FUNERARIA
PEDRO MARQUEZ
 Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1.ª, 2.ª y 3.ª, coronas, cartulinas; etc. COCHES FUNERARIOS DE 1.ª Y 2.ª
 Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N.º 18.
 A. LANDERBERGEN,
 Sucesor de Pedro Marquez.
 NOTA:—Coches de paseo para alquilar y Landan de 1.ª para casamientos, banizos etc.

Hamburg-American Line
 Suplico a los señores clientes de esta línea, que pongan en las gaitas del Ferrocarril:
 "POR LINEA HAMBURGUESA—ATLAS LINE SERVICE"
 O "POR LINEA HAMBURGUESA VAPOR DIRECTO."
LOUIS WICHMANN,
 Agente.
 Diciembre, 11.—1 m.

ALEJANDRO ALVARADO II.
 — y —
FABIO BAUDRIT
 Han establecido un bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de Doña Mariana v. de Arriola.

Leoncino Briceño
PASANTE DE ABOGADO
 Oficina en la Relación de EL NOTICIERO.

CERVEZA "TORITO"
OJO BEBEDORES DE CERVEZA OJO
 La cerveza "Torito" es la única en San José que no se fermenta en ánchegas de metal. La cerveza "Torito" es la única en San José que se fermenta en tinajas de madera, según la ley de higiene en Europa. La cerveza "Torito" ha sido analizada en el laboratorio químico de San José y probada por un director; he aquí lo que dice: La cerveza "Torito", según su composición química, es buena para el consumo. Todos los que deseen ver el original del análisis, en la fábrica está a la disposición. Los bebedores de cerveza "Torito" deben estar de plácemes, porque de esta manera saben que beben cerveza fabricada como cerveza, de los mejores materiales y que no están burlados de beber cerveza artificial.

EL PRECIO POR DOCENA	
Cerveza sencilla.	0,50
" esterilizada	1,25
Negra	1,25
Prescos sencillos	0,70
Octubros 12—2,5 m.	

Hamburg-American Line
SERVICIO DIRECTO A EUROPA

Los vapores de dicha línea saldrán de Limón el 5 y 20 de cada mes, según su viaje a Europa, ofreciendo así buenas oportunidades a los embarcadores de café. Café para Bremen señ. y entregado sin trasbordo.—LOUIS WICHMANN, Agente.—Dobre. 11.—1m.